

Vida Nacional

FEBRERO, 1957

Entrevista de los Presidentes de Colombia y Venezuela. A las cuatro de la tarde del 23 de Febrero se celebró en el Puente Internacional de San Antonio la anunciada entrevista de los Presidentes Rojas Pinillas y Pérez Jiménez. El acto revistió toda la pompa protocolar de las ceremonias internacionales. La entrevista duró exactamente 80 minutos, de los cuales 60 transcurrieron en conversación privada de los Presidentes. Ninguno de los dos cruzó la línea imaginaria que señala la frontera de los dos países. En cambio las Primeras Damas de las dos Repúblicas y las comitivas de los Presidentes cruzaron las fronteras para asistir a los bailes de gala respectivos en San Cristóbal y Cúcuta.

En el Palacio del Gobernador del Táchira el General Pérez Jiménez sintetizó así los puntos tratados en la entrevista:

Armonización de las campañas contra la malaria y aftosa con el suministro de ayuda técnica por parte de Venezuela y Colombia. Armonización de las comunicaciones inalámbricas y terrestres. Ensanche o sustitución del actual Puente Internacional Bolívar, ya insuficiente ante el progreso de los dos países. El Presidente sugirió la posibilidad de constituir más bien un nuevo puente en el punto fronterizo de Ureña.

Las fechas de las visitas mutuas de los dos Presidentes quedaron fijadas así: el de Venezuela irá a Colombia en Mayo próximo; y el de Colombia vendrá a Venezuela en la Semana de la Patria. El General Pérez Jiménez podría así inaugurar el Edificio donado por Venezuela a la Ciudad de Cali, como colaboración de nuestro país a la reconstrucción de la parte arrasada por la explosión.

En cambio negó cotegóricamente que se hubiera tratado en la entrevista nada sobre los límites, ni sobre el caca-reado empréstito a Colombia.

Los bienes del General Perón. Es bien sabido que el General Domingo

Perón, afortunado demagogo, que rigió durante un decenio los destinos de La Argentina, reside ahora en Venezuela, concediendo amables entrevistas a los periodistas, retocando su libro: **La Fuerza es el derecho de las bestias**, y creando intereses con aportes de su fortuna en empresas de capitalistas venezolanos. Durante varias semanas se hablaba de que los tribunales argentinos demandaban a Venezuela la confiscación de sus bienes. Sobre tales bienes corren las más varias versiones. Desde las protestas más categóricas de su insignificancia por parte de Perón, como la afirmación argentina de su exorbitante volumen, llegándose a decir bastaría para sub-sanar la grave crisis económica de la República del Sur.

La Corte Federal de Venezuela ha negado la confiscación de los bienes de Perón, dictaminando que es inconstitucional admitir que una Soberanía extranjera pueda ser dueña de bienes en Venezuela y que ninguna persona puede ser condenada a transferir a otra la universalidad de sus bienes.

El Fondo Económico de la O. E. A. propuesto por el Presidente Pérez Jiménez en la reunión de Panamá, ha sido rechazado hasta ahora por Estados Unidos; aceptado en cambio por Costa Rica, Colombia y otras naciones. Es comprensible el recelo de los Estados Unidos por la crecida suma que le correspondería en el cómputo del 3,75 por ciento de su Presupuesto Nacional.

VIDA ECONOMICA.

Agricultura. El consumo del arroz en el país se conserva estacionario, a pesar de nuestro aumento demográfico. El hecho se ha explicado por el precio favorable de las pastas y la papa y la influencia creciente de la inmigración en la cocina venezolana. Para el presente año ha sido fijada en 60.000 toneladas la producción de arroz; correspondiendo 25.000 toneladas a la iniciativa privada; y 35.000 a los organismos públicos.

La producción de azúcar se ha fijado en 206.000 toneladas. De ellas 100.000 se destinarán a la exportación.

El Departamento de Agricultura de Estados Unidos calcula nuestra cosecha de cacao correspondiente a 1956-57, en 17.000 toneladas; lo cual nos coloca en el cuarto lugar entre los productores de cacao de Latinoamérica.

Informando sobre los trabajos previos para la presa entre el Boconó y el Masparro, el Ministerio de Obras Públicas afirma que se prevee el regadío

de 500.000 hectáreas de terreno. Posteriormente la prensa ha anunciado una nueva represa del río Guanare. Todo ello como parte de un vastísimo plan de irrigación que alcanzaría a 2.000.000 de hectáreas de nuestro Llano.

Otra noticia igualmente consoladora es el anuncio de un plan nacional de recuperación de los llanos de Monagas y Anzoátegui por medio de abonos y siembra de pastos mejorados para ganado seleccionado. Las zonas recuperadas serán cercadas según se vayan sembrando.

La Distribuidora de Azúcar ha cancelado ya a la Corporación Venezolana de Fomento 50 millones de bolívares de los 79 millones que recibiera en préstamo en el curso del año pasado.

Industria. En San Joaquín, (Carabobo) quedará probablemente ubicada una planta de ensamblaje de vehículos de fabricación europea, financiada con capital italiano, alemán y venezolano. La misma empresa abordará posiblemente la fabricación de bicicletas y motos.

La Empresa de los Cauchos General espera producir para mediados de año material plástico para usos domésticos, industriales y fotográficos. Por ahora en cantidad de 200.000 kilos por año. Aunque la planta tiene capacidad para producir un millón de kilos. La materia prima será suministrada por la Empresa Nacional de la Petroquímica.

Los astilleros Evenca de Ciudad Bolívar han recibido ya encargo para la construcción de cuatro embarcaciones que serán las primeras que utilizarán hierro nacional suministrado por la Siderúrgica.

En las inmediaciones de Soledad, frente a Ciudad Bolívar, en la ribera Norte del Orinoco, se instalará próximamente una pequeña planta de explotación de la bauxita, descubierta en la Guayana.

La Producción nacional de cemento en 1956 alcanzó a 1.400.000 toneladas. Se calcula que en 1957 llegará a 1.700.000 toneladas.

La Industria Petroquímica de Venezuela, según declaraciones del Ministro de Minas e Hidrocarburos, tiene por objetivo aprovechar hasta el máximo todas las reservas naturales de la Industria del Petróleo. Tal vez alcanzará 1.000.000.000 de bolívares el costo de sus instalaciones para estar terminadas en 1960. Entre otras se comprende una Refinería de petróleo que comenzará a producir este mismo año. El número de obreros será de 2.000; pero alcanzará

más tarde hasta 5.000. Ya se sabe que las instalaciones están en periodo de preparación en la región de Morón entre Puerto Cabello y la frontera Falconiana.

Las Salinas de Araya entran en un nuevo periodo de industrialización. El Ministerio de Hacienda ha revelado que a mediados de año comenzará la construcción de un muelle de 400 metros para carga y descarga de la sal, en cuyo embalse se utilizarán modernos métodos de mecanización tanto en lo que se refiere a sacos como a paquetes de un kilo y medio kilo herméticamente cerrados y preservados de la humedad.

Petróleo. Con una inversión de 40 millones reinicia sus trabajos en Venezuela una antigua compañía petrolera que las había abandonado hace 8 años: La Venezuela Sun Oil Co. Ahora trabajará en 10.000 hectáreas de nuevas concesiones que ha obtenido en la zona del Lago de Maracaibo. El primer taller estará en funcionamiento en el mes de marzo.

En la crónica pasada informamos sobre el presupuesto de la Creole en el presente año. Ascende a 1.000.000.000 de bolívares. También la Shell contempla un nuevo aumento de 103.000.000 sobre el presupuesto de 1956, alcanzando un total de 623.000.000. La Shell aumentó en 1956 su producción en un 17 por ciento alcanzando un promedio diario de 691.000 barriles.

Se van descubriendo nuevas regiones petroleras: una muy extensa, entre San Jutn de Los Morros y Ortiz, en dirección de San José de Tiznados. Otra, en el propio lecho del río Orinoco entre Barrancas y Tucupita.

Persiste el rumor de que no podrá conservarse el precio de la gasolina común a 10 céntimos el litro, ya que las Compañías interesadas alegan que en la venta de la gasolina corriente pierden cada una de ellas 50 millones de bolívares anuales.

La enorme prosperidad de nuestra industria petrolera sufrirá naturalmente un descenso con la apertura del Canal de Suez. En la hermana República de Colombia se anuncia con gran entusiasmo la reciente creación de una formidable empresa titulada Industrias Colombianas de Petróleo. Son sus principales accionistas, Rockefeller, Joseph Zaccour y Knigth. Anuncian una inversión de 1.000.000.000 de dólares en 10 años; y, si las reservas petrolíferas colombianas son tan grandes como se dice, la hermana República contará con

una industria petrolera igual o superior a la Venezolana.

Oro. En anteriores crónicas hemos anunciado el descubrimiento de la nueva Mina de Oro "Vuelvan Caras", situada a 56 kilómetros de Tumeremo, en la Guayana. Es propiedad del señor Lorenzo Pio Cerani. Según estudios geológicos, realizados por técnicos canadienses, esta Mina de Oro es la de más alto tenor existente en la actualidad, ya que delata 54,25 gramos de oro por tonelada, cuando nuestras famosas minas de El Callao, sólo tienen 14 gramos por tonelada.

Obras Públicas. Está en marcha la construcción de la Autopista Caracas-Valencia. El Tramo Tapatapa-La Encrucijada (22 kilómetros) se inaugurará en Julio próximo. Y en diciembre próximo estará lista la totalidad del tramo Tejerías-Valencia con un costo de 240.000.000.

Seis locomotoras, 175 vagones y 6 autovías, procedentes de las casas General Motors, Margot y Fiat llegarán próximamente a Puerto Cabello con destino al Ferrocarril Puerto Cabello-Barquisimeto.

La importante y bellísima carretera de la Costa entre Puerto La Cruz y Cumaná ha sufrido enormes desperfectos. Las Cámaras de Comercio de ambas ciudades se han dirigido al Minitserio de Obras Públicas para su arreglo urgente. Pero se tiene entendido que el MOP dejará sus obligaciones con esta carretera a las entidades estatales de Sucre y Anzoátegui.

Con ocasión del VI Congreso de Ingenieros se ha propuesto un Plan Nacional de Vivienda con el objeto de integrar las iniciativas gubernamentales y privadas. En el mismo Congreso llamó poderosamente la atención un estudio presentado por el Instituto de Malariaología para solucionar principalmente el olvidado problema de la vivienda rural.

VIDA CULTURAL.

Los científicos califican de eslabón perdido de la cultura americana la región del Amazonas Venezolano. La institución norteamericana "Smithsonian Institution, con sede en Washington, prepara una expedición para el estudio

de esta zona. Una hipótesis muy difundida supone que la cultura aborigen de las regiones amazónicas hasta el río de la Plata, nació precisamente en esta misteriosa región, aún no estudiada.

El Dr. Osvaldo Da Silva de la Oficina Sanitaria Panamericana, presentará oficialmente en el Semanario sobre rabia, que se celebrará en Caracas el próximo mes de abril, la nueva vacuna anti-rábica venezolana, lograda a base de embrión de pollo, para cuya venta predice un éxito extraordinario en el Interior y el Exterior de la República.

Se ha constituido el Comité pro-fomento de la Universidad de Oriente para 1958. Su sede central sería Barcelona, con seccionales en Cumaná, Porlamar, Maturín, Tucupita y Ciudad Bolívar.

El anuncio de la visita del insigne escritor español José María Pemán ha sido desfavorablemente acogido en ciertos sectores de la capital. La Academia Nacional de la Historia lo ha considerado persona no grata evocando un artículo suyo del mes de diciembre de 1952, titulado *El Gol de Ayacucho*, que supone ofensivo a la Gesta Emancipadora. Ignoramos si, a pesar de todo, Don José María Pemán visitará a Caracas en su gira por la América del Sur, disipando tal vez con su presencia impresiones prematuras sobre su postura anti-americanista.

Del 19 de marzo al 6 de abril se celebrará en Caracas el II Festival de Música Latinoamericana con nueve conciertos que ejecutará la Orquesta Sinfónica Venezuela.

Turismo. Caracas se va convirtiendo en centro turístico mundial. Nos han visitado recientemente Walt Disney, Henry Holland, antiguo Sub-secretario de Estado Norteamericano; el Alcalde de París, Pierre Ruyias; Lord Kemsley, magnate de la prensa inglesa; Nelson Rockefeller... Se anuncia también la visita de Mario Moreno, Cantinflas.

Curiosidades. Augusto Ascanio, Gran Maestro de la Logia de Venezuela, anuncia la constitución del Consejo de la Dignidad de la Gran Logia. Tendrá por misión amonestar algunos de sus miembros que fueron "irradiados" de la Orden; y que se han dedicado, en Lara, a proferir improperios contra los directivos centrales de dicha organización en Caracas.